

新聞で学ぼう

ヒマツリの花とてんびんをあしらった弁護士
バジ。「金切ったたけど、はげちゃった」

A black and white photograph of a man with glasses and a dark suit, sitting at a very cluttered desk. He is looking down at a keyboard. The desk is covered with papers, a telephone, and other office supplies. In the background, there are shelves filled with books and files.

天井まで届きそうな本棚には、今まで関わった事件の資料や判例が並ぶ

駄馬に行つて

休みなく、ボランティアとしても働く多田さんの話を聞いた中学生記者。横山さんは「大変なこともあるけれど、達成感のある仕事だと思いました」。岸君は「事件を起した人の心を開かせて話すことは難しいと思う。そこにやりがいを感じているのではないか」と考えました。

護士の姿勢が新鮮に映った様子。「加害者と被害者の間をつなぎ、償いについて考えさせ、和解を成立させている」と肥田野君。武藤さんは「生い立ちなど罪を犯した人のこと」も考えるところが大切だと思った」と振り返りました。

仕事で関わった後も生活の支援や家庭環境の改善など「その人のためにできることを続けていてすごい」と児島さん。堤君は「多田さんのような弁護士になれるよう頑張りたい」と気持ちを新たにしました。

夢見るみんなへ。

弁護士・多田さんから

面会重ね立ち直り支え

問題が起きたとき、法律を使
い、問題の解決を図るのが弁護士
です。中学生記者が取材したの
は、子どもに関わる事件を数多く
手掛けている多田元弁護士(67)。
仕事の内容からやりかいまで聞い
てきました。

弁護士

「仕事の中心は弁護です。刑事裁判の場合、罪を犯した人の立場で意見を述べ、裁判所に証拠を提出します。民事裁判では「医療事故など被害者側に立つことが多いです」。

家庭裁判所が処分を決める少年事件は「多いと一年に三十件くらい担当します。人の命が奪われた少年事件もありました」。罪を犯した子の付添人になり、面会を重ねて原

因や問題を明瞭にし、立ち直りに必要なことを考えます。『時には聞いた』ことを親にも秘密にして、本当の気持ちを聞くよつ気を付けます』



多田さん（手前右）から法律の話を聞く中学生記者たち=いずれも名古屋市千種区の多田法律事務所で

子の味方を目指す

対して持つ権利を取り上げる
こともあります」
「もともと裁判官として少年
事件に関わりました。人間関
係をつくるなど、子どもの成
長に必要な対応を取ると、頗
つきが変わっていく子どもたち
を見て、「これは面白い仕事だ
だと思った。転勤先で希望して
て少年事件を担当した」。そ
の経験から「裁判官の考え方
が想像できる」と話します。

弁護士になるには法科大学院を出るなどして司法試験に合格した後、司法修習を受けます。僕は2回目の

司法試験で合格しました。弁護士は人と人のトラブルを扱う仕事なので相手の言い分を的確に聞き取るコミ

ユニケーション能力を磨く必要があります。また人を大切にする気持ちを持った人が向いています。たくさん

んの事件を抱えると時間のやりくりが大変。僕はボランティアで担当している仕事もたくさんあります。